



L'ÉCHIQUIER
ROMANAIS

L'Échiquier Romanais vous accueille à la MJC Robert Martin de Romans/Isère : mardi, vendredi et samedi. Vous ne savez pas jouer ? C'est très facile, des initiateurs diplômés vous apprendront.

www.echiquier-romonais.com



Reti, Richard - Tartakower, Xavier

Vienne, 1910

Après 8.--- Cxé4? Richard Reti joue un extraordinaire sacrifice de la Dame ! 9.Dd8+! Rxd8 forcé 10.Fg5+ --- échec à la découverte et échec double ! Une petite astuce de calcul : en cas d'échec double il n'y a pas d'autre solution que de jouer le Roi. Ici, deux cases 10.--- Ré8 11.Dd8# et 10.--- Rç7 11.Fd8# 1-0

Une très belle miniature jouée par deux joueurs de l'élite mondiale.

La partie espagnole est l'une des ouvertures les plus anciennes. Elle figure déjà dans le manuscrit de Göttingen de 1490. Elle est également appelée Ruy Lopez en hommage à Ruy Lopez de Segura qui en publie la première analyse dans son ouvrage Libro del Ajedrez (1561). Cependant, elle n'est devenue populaire que vers le milieu du XIX^{ème} siècle, après la publication des analyses détaillées du russe Carl Jaenisch. La partie espagnole est maintenant l'une des plus jouées et des plus étudiées. Elle comporte un grand nombre de variantes et forme un corpus gigantesque qui occupe à lui seul quatre chapitres (C6 à C9) dans la classification ECO des ouvertures. L'espagnole est constituée par les coups 1.é4



é5 2.Cf3 Cç6 3.Fb5 --- suivent ensuite une multitude de variantes et de plans.

Steiner, E - Capablanca, J

Budapest, 1929

1.e4 e5 2.Cf3 Cc6 3.Fb5 a6 la défense Morphy 4.Fa4 d6 la variante Steinitz différée 5.d4 b5 6.Fb3 Cxd4 7.Cxd4 exd4 8.Dxd4 ? --- [préférable est 8.Fd5 Tb8 9.Fc6+ Fd7 10.Fxd7+ Dxd7 11.Dxd4 Cf6 12.0-0 ---] José Raoul Capablanca fut le premier à jouer ce piège lors d'une compétition. Depuis, les Blancs sont tombés dedans des centaines de fois.

Les Noirs jouent et gagnent.

Solution au prochain numéro.